

EDITORIAL

Luego de un arduo batallar ponemos en consideración de la comunidad académica y público en general la edición 2022-I de la Revista Lumen de la Facultad de Derecho de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón. Esta publicación reúne artículos que se refieren no solamente a diversas ramas del derecho, sino que abarca también temas de filosofía y de investigación jurídica.

Podemos señalar con satisfacción que la revista Lumen se encuentra indizada en la plataforma Latindex 2.0 que constituye un reconocimiento a la calidad de la publicación, así como también a las plumas que contribuyen con sus aportes en cada edición, cuyo desinteresado aporte académico agradecemos.

La presente edición consta de artículos que abordan diversos temas de palpitante interés. Así por ejemplo tenemos el aporte de Miguel Bolaños que enfoca desde un análisis económico del derecho las consecuencias que continúan produciendo los daños como consecuencia del derrame petrolero; en ese orden de ideas podemos citar a Oscar Pazo quien analiza el proceso de globalización y el impacto que genera en el derecho constitucional y los derechos humanos; de otro lado Jorge Larico efectúa un contraste entre la normativa que regula los delitos de violencia familiar contra las mujeres e integrantes del grupo familiar analizándolos a través del prisma del delito de desobediencia y resistencia a la autoridad.

En esa misma línea Sofia Rivas nos brinda a partir de un desarrollo sostenido de conceptos de violencia contra la mujer en razón de discriminación y estereotipos de género una propuesta de perspectiva práctica sobre como aplicar dichos enfoques; cabe citar el artículo de Francisco Flores que analiza un tema que afecta de manera transversal al derecho penal y derecho constitucional: la condena del absuelto; por otra parte cabe citar el valioso aporte filosófico de Jorge Godenzi y Millitza Franciskovic que analizan al derecho a través de la teoría del juego de ajedrez de Alf Ross.

La investigación jurídica y la importancia que reviste es el tema que nos trae a colación el maestro Lucas Lavado haciendo precisiones epistemológicas que nos facilitan una mirada renovada de aquella; no podemos dejar de citar a Heidi Cárdenas y su aporte sobre como aplicar en la administración publica una estrategia de lucha contra la corrupción al fortalecer la autoridad nacional de transparencia; en ese orden de ideas Erick García hace un estudio del impacto ambiental que ha generado el proyecto minero Las Bambas buscando llamar la atención sobre la necesidad de articular la certificación y fiscalización ambiental del mismo.

Por último el editor desarrolla una mirada futurista del racismo en el deporte a través de un análisis temporal citando casos emblemáticos que convocaron la atención del ojo ciudadano.

Con la seguridad que la presente publicación cumpla los objetivos propuestos, confiamos en que la presente publicación sea de vuestro agrado.

José Julio Goicochea Elías
EDITOR